

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.746

Suscripción en Córdoba...  
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

JUEVES 9 DE AGOSTO DE 1888.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIX.

## LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL

Barcelona 4 Agosto 1888.

**SUMARIO.**—De pura raza.—Cilhebut, la Madona de Dore y la Judith de Bernard.—Hottot.—A. Baset.—Ditmejoj.—La manufactura nacional de Sevres.—Sección Tunecina.—Petit Jean.—Diamantes célebres.—Mulbacher.—Hierro fundido.—Garney.—Los pianos de Gaveau.—A. Filicoteaux.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mio: positivamente los franceses son expositores de pura raza (válgame la frase y perdóneme el similitud de las palabras); cuanto más se visitan sus instalaciones, cuanto más se ven y se examinan, y se admiran sus bronceos, sus porcelanas, sus tejidos y sus mil y mil objetos expuestos de una manera magistral, por su buen gusto, mas y mas crece la convicción de que los franceses son los primeros expositores del mundo.

La segunda y la tercera sala que ocupa la Sección francesa son dificilísimas de describir por la profusión de instalaciones y por la variedad de objetos que figuran en ellas, formando un verdadero laberinto de armarios, vitrinas y estantes, entre los que se pierde la vista y se expone uno á perderse íntegro, sin acertar en mucho rato con la salida.

Una de las instalaciones que más y con más justicia llama la atención, es la que hace M. Tihebut de bronceos para jardines, pero para jardines de ricos, porque los bronceos en cuestión, si como supongo, tienen el valor en relación con su mérito, deben ser fabulosamente caros, como que no les falta más que hablar para pasar por personas de carne y hueso! lo que decía cierto visitante, padre él de una numerosa familia que le acompañaba y á quien explicaba el valor, género y especie de cada objeto expuesto.

Tihebut, ha expuesto ocho estatuas de tamaño natural, un gigantesco centro de jardín y algunos jarrones aparte del centro, que está tan magistralmente trabajado, que es una maravilla; hay entre las estatuas una madona de Dore, que por sí sola, bastaría para dar, si nó la tuviera, una reputación universal al artista que sabe modelar en el bronce las facciones dulcísimas de la madre de Dios, con la misma ternura y reflejando la misma poesía con que las vé el creyente mas devoto, allá en el fondo de su alma; pero no nos remontemos demasiado, haciendo *vis à la* sagrada imagen, hay una Judith de Bernard que vale un potosí, y que aunque parezca irreverencia, no le va en zaga á la madre comun, en punto á belleza artística y perfección de líneas; además la ley de los contrastes, es el alma de lo bello, y sin duda por esto se suspende el ánimo, mirando unidas en un metro de terreno las dos magníficas creaciones á que me refiero.

Del centro de jardín diré muy poco: baste á los lectores de ese periódico con saber que es obra de Doré y que es una obra muy digna de el autor de la Madona.

Hottot, D'Amyt y A. Baset, hacen magníficas instalaciones tambien de bronceos artísticos, *bibelots* y capricho, diríase que el *emplacer* unidos los tres pabellones en que exhiben sus productos, lo habian hecho con el mal propósito de obligar al visitante á decidir la competencia, poniéndole así en el apurado trance, de no atreverse á inclinar la balanza por ninguno.

Pero noto que al correr de la pluma hablo de dos naves distintas y hasta me apercibo de que pienso decir algo de la sección Tunecina, y como hasta ahora solo he hablado de una nave en cada carta, me creo en el deber de dar una explicación, y voy á darla.

He dicho ya alguna vez, que la extensión que ocupa la Exposición de Barcelona es grandísima y que son muchos los palacios anexos y jardines, y hoy repito que son tantos que de no apurarse las descripciones de los primeros, corro grave riesgo de describir los últimos, cuando la Exposición pertenece á la historia y para mis amabilísimos lectores, hayan perdido estas cartas el setenta y cinco por ciento de su interés, motivo que me induce á abarcar mas terreno en cada carta, y hecha esta salvedad, hago punto y aparte y continuo.

La manufactura nacional de Sevres, más que exponer sus productos, parece que ha trasladado á la instalación que ocupa el rincón más rico y más artístico de un magnífico museo; los jarrones, los platos, los caprichos rivalizan los unos con los otros en buen gusto, en delicadeza en las líneas y en corrección en el dibujo: ¡quién supiera escribir! ha dicho Campoamor: ¡quién fuera millonario! suspiro yo á cada paso que doy en el Palacio de la Industria.

Frente por frente de esta instalación destacan los colores chillones y las formas *sui generis* de los objetos que figuran en la sección tunecina.

Una que se sueña calabaza y resulta sonoro instrumento que despide armónicas notas, es, á no dudarlo, una originalidad de buen gusto; piensas que una tela de chillones colores á rayas es una manta Jerezana, y en contraste con un albornoz que puede servir de vestido á un potentado indígena, es un *chasco* agradable, y suponer que los medios de locomoción están muy atrasados en Túnez, y admirar entre sus instalaciones una *charrette* de corte elegantísimo y que podría figurar sin desdoro en el Bua de Bulogne, es una sorpresa que prepara mucho el camino para corregir la idea formada á priori de aquel país.

Túnez, sin embargo, se resiente mucho de la falta de costumbre de figurar en es-

tos certámenes, pero no por esto deja de entrañar vivísimo interés; que no siempre son más interesantes los veteranos agueridos que el mancebo enérgico que hace sobre el campo de batalla sus primeras armas.

Petit Jean hace una instalación de hierro incombustible, y expone modelos tan perfectos y tan seguros, que lo único que se lamenta es no tener una fortuna que encerrara en ellos.

En una vitrina situada muy cerca de la anterior instalación se exhiben los brillantes célebres; aquí debiera estampar lo menos diez exclamaciones seguidas ¡qué brillantes! de todas las formas y de todos los tamaños, son los reyes de las piedras preciosas, y sin duda por esto los han instalado aquí en medio de su corte, puesto que rodean á esta instalación otras muchas de joyería, en las que lucen brillantes, záfiro, esmeraldas, rubíes, perlas, granates y no recuerdo cuantas clases, especies, géneros y familias de piedras que valen millones y cuestan fortunas. Una mujer hermosa, antojadiza y pobre debe pasar muy mal rato pasando revista á estas vitrinas.

Mulbacher expone carruajes de lujo, como si dijera, zapatos para millonarios, pero tan perfectos, tan elegantes, que de muy buena gana me encargaría un par de ellos en esta zapatería.

La Societé Anonyme d'Aciercés et Forges de Tumini, presenta piezas de hierro, tornillos y muelles bajo un dosel muy artístico de madera pintada; Garney, chimeas y caloríferos de hierro muy notables; Gaveau, pianos preciosos y D' Filicoteau, lavabos y aparatos para la distribución de aguas.

Además de la exposición que hace Francia en el Palacio de la Industria, expone mucho y muy notable en bellas artes, agricultura y galería de máquinas, de cuyas instalaciones he de ocuparme cuando llegue á la descripción de aquellos edificios.

Y cómo me apercibo que esta carta va siendo muy larga y que me falta espacio, me despido de V. hasta la próxima, y quedo suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Ayer tarde se ha hablado mucho de elecciones y del resultado de las de Madrid, y á juzgar por las impresiones que entre los amigos del gobierno estaban más arraigadas, una de las causas que en parte han podido contribuir al resultado, habrá de atribuirse el efecto causado—en muchos liberales que preferían la candidatura conservadora á toda otra opositora—por el discurso del Sr. Silvela pronunciado en Málaga.

—La combinación de gobernadores ci-

viles que se nos transmitió por nuestro corresponsal desde San Sebastián, no es definitiva. Hasta despues de las elecciones de diputados provinciales que se verificarán en Septiembre próximo no se ultimarán aquellos nombramientos.

—Repite hoy *La Opinión* que la derrota del Sr. Diaz Agero en las elecciones de Madrid últimamente verificadas, es una consecuencia del discurso del Sr. Silvela, y añade que no será la última ni la más grave del partido conservador.

—*La Monarquía*, diario canovista, publicó ayer un artículo violento contra el gobierno, contra el Sr. Abascal y los tenientes de alcalde, diciendo que apoyaron descaradamente la candidatura del señor Ducacal, en represalias del discurso del Sr. Silvela.

—Leemos en *El Eco de San Sebastian*: "Con la autoridad que da el convencimiento de cosa juzgada, podemos asegurar que en Santander no hay corrientes ni manantiales de donde surjan disidencias tales que den lugar ni pretexto á la formación del tercer partido.

Lo mismo el Sr. Gamazo que el señor Martínez Campos, están incondicionalmente al lado del partido liberal, cuyo indiscutible jefe es el Sr. Sagasta, y son contrarios á toda disidencia que pueda menoscabar en lo más mínimo el prestigio que ha tenido y tiene la fusión y el Gobierno."

—Parece acordado el que se haga la promoción para cubrir las vacantes de oficiales generales.

Según nuestros informes, las dos vacantes de brigadier serán cubiertas por dos coroneles procedentes de caballería é infantería.

En cuanto al teniente general y sus resultados no se designan personas, si bien aseguran en algunos centros que sería fácil se designase al mariscal de campo subinspector de artillería señor Reina, cubriendo su vacante el brigadier de la expresada arma más antiguo, y la que resultase el coronel que le correspondiera el ascenso por ocupar el número primero en la escala respectiva.

—Es casi seguro que hoy ó mañana á lo más se declarará terminado el sumario por el crimen de la calle de Fuencarral.

Bajo este supuesto, el cómputo para calcular cuando podrá celebrarse el juicio oral es, á nuestro juicio, el siguiente, partiendo de que pueden ser cinco ó seis los procesados que ocupen el banquillo.

Desde que se emplaza á los procesados para comparecer en la Audiencia, hasta que pasan los autos al fiscal para instrucción y conformidad con el auto del juzgado en que se declara terminado el sumario, han de transcurrir, según la ley, diez días.

El fiscal los tiene en su poder cinco días: se señala despues la vista previa para sobreseer ó abrir el juicio, momento hasta

el cual sigue siendo secreto el sumario; abierto el juicio oral, se dá traslado de la causa al fiscal y á los defensores de los procesados por cinco días á cada uno para formular conclusiones.

De modo que descontando los días festivos y aquellos que se invierten en el pase de la causa, como los que se han de invertir para citación de testigos, puede calcularse que el juicio oral no se celebrará ántes del mes de Diciembre.

La relatoría á que corresponde esta causa, por ser del juzgado del Norte, es la del secretario señor Iruegas: la sección que ha de conocer de ella es la primera de vacaciones y tercera del periodo ordinario; los magistrados que componen aquella sección son los señores Salvá, Carrasco y Gil Muñoz, y la segunda los señores Hernández, Carrasco y Mira, correspondiendo la ponencia, por ser el único que actúa durante el periodo de vacaciones, al señor Carrasco.

Esta misma sección tercera fué la que conoció de la causa instruida contra Varela por el hurto de una capa, y cuya pena estinguió el día 20 de julio.

—Ayer volvió á reunirse la Junta del Centro técnico de la armada para seguir ocupándose de la cuestión de los cruceros, continuando el exámen de las proposiciones presentadas y la lectura del voluminoso informe redactado por la ponencia.

Como quiera que el asunto se halla todavía en este estado, sería prematuro cuanto pudiera decirse, tanto acerca del curso que seguirá la discusión que se entable, como sobre las resoluciones que en último término se adopten.

Hoy por hoy, lo único cierto y positivo es que aún no ha dado fin la lectura, y que esta durará probablemente dos ó tres sesiones más.

Si siguiendo las cosas con esta calma, que es lógica y razonable tratándose de una cuestión de tanta trascendencia, no se podrá dar esta por concluida ni en todo lo que resta de semana.

—Segun *El Diario Español*, la conferencia de los señores Romero Robledo y duque de Tetuán tuvo por objeto llegar á un total acuerdo político.

Segun la *Regencia*, el acto realizado por los señores duque de Tetuán y Romero Robledo solo tuvo por objeto ponerse de acuerdo sobre las cuestiones económicas y militares pendientes.

—Entre las *Impresiones* de última hora de *El Día*, hallamos la siguiente:

"Ha circulado hoy un rumor disparatado respecto de la conferencia celebrada ayer entre los señores duque de Tetuán y Romero Robledo. Consiste en suponer que convinieron en prestar su concurso á la formación de un núcleo político que haga política de espectáculo, para cambiarla, en un momento determinado, en política de afirmaciones, desarrollada y

— 444 —

por sus sufrimientos maternales. En seguida me arrellané á sus piés, ocupándome en afilar, en pulir, en limpiar mis cayados, mis útiles de labranza y cortar leña.

"Mi Biblia, gravitando al lado del Telémaco y del Quijote sobre la mesita de cerezo donde ardía nuestra lámpara de aceite, veíase casualmente abierta por el pasaje de ese tiernísimo é incomparable idilio, llamado—*El cantar de los cantares*—donde el amado dice:

"¡Oh, que hermosa eres! Tus cabellos son como manadas de cabras que trepan del monte de Galaad: tus dientes como manadas de ovejas tranquilas: tu talie, esbelto como la palmera: como cacho de granada así son tus mejillas: tus dos pechos como dos cerbatillos mellizos de corza, los cuales se apacientan entre lirios.

"He venido á mi huerto, esposa mia, hermana mia: he segado mi mirra con mis aromas: he comido panal con mi miel: he bebido vino con mi leche: huerto sellado eres, fuente sellada."

— 445 —

"¡Oh!... ¡cómo te amo, Zacarina mia! y cómo presiento que amaré á ese pedazo de tus entrañas que meces en tus rodillas, la dije al fin.

"Y mirándonos de hito en hito, siguiendo el luminoso rayo de nuestras pupilas, bebíamos un mundo de ventura, una eternidad de goces y delicadas sensaciones en nuestros humedecidos ojos.

"—Mira, amigo mio, repuso ella, dejando caer voluptuosamente su mano izquierda sobre mi hombro. Júrame aquí, en este momento, ante esa estampa de la Virgen, que no violentarás nunca, por ningun concepto, la voluntad de nuestra adorada Amina, con respecto á la elección de esposo. Quiero que sea feliz, tan dichosa como yo lo soy contigo. Júrame tambien que no consentirás pertenecer á hombre alguno hasta despues de cumplir diez y ocho años. De tal suerte tendrá razón para no arrepentirse de su elección, y sabrá llenar sus deberes de madre.

"—Te lo juro solemnemente, Zacari-

— 448 —

y crugían de un modo ruidoso y extraño los troncos de pino, las astillas resinosas que alimentaban su fuego; y azulados llamarazos subían y giraban como en diabólica espiral...

"Leía yo en este instante en mi Biblia este salmo de David:

"Conmovióse y tembló la tierra.—Su "bió el humo en la ira de él... Inclino "los cielos y descendió, y oscuridad de "bajo de sus piés.—Voló sobre alas de "vientos; y se ocultó en tinieblas como "un pabellon suyo á su contorno; agua "tenebrosa en las nubes del aire."

"De repente.... estremécese Zacarina.

"Se acerca á mí estrechando á la tierra Amina contra su seno, y balbucea con entrecortada voz estas frases:

"—¡Yo no sé por qué... amigo mio... pero me infunde miedo esta horrible noche! Los chillidos del aire resuenan en mi oído... ¡como el estertor, como la agonía de un moribundo!

"—Bah, querida mia, la contesté sonriendo y enlazando mi brazo á su cintura.

— 441 —

"Llamóse... Amina. "Estaba ebrio de amor y de felicidad.

"Había olvidado decirnos, nobles huéspedes, que entre las cabañas aniquiladas por la arrolladora avalancha de la invasión gala, contábase una algo mas espaciosa y mejor y mas sólidamente construida que las demás, situada á la embocadura El del valle, y radicando sobre la peñascosa falda de la cordillera del Norte, precisamente á dos pasos de la caída del torrente, que medio la envolvía en una nube de perlas y de espumas.

"Pertenece á un primo mio, huérfano, pastor y jóven como yo, que experimentando á su vez la misma emoción entusiasta que me arrojó á la lucha, siguió á pocos dias mis pasos.—Abandonó este recinto, su albergue y sus intereses, y sentando plaza voluntariamente, fué á incorporarse con los ejércitos nacionales. Poseía tambien, además de

55

aplicada más tarde por el nonnato tercer partido.

—Dice *El Liberal*:

“El señor Romero Robledo no ha desperdiciado ni un momento su corta estancia en Madrid.

Ha venido acompañado de la fortuna, y no decimos esto por el conde de Reparaz, sino por el éxito del viaje.

Vino á prestar su ayuda á su correligionario el señor Ducazal y obtuvo este un triunfo extraordinario contra la coalición de ministeriales y conservadores.

No es, pues extraño que los reformistas, rebotando de entusiasmo, aclamaran á su jefe en el Círculo á medida que se iban conociendo los resultados de los escrutinios parciales.

El señor Romero recorrió los colegios electorales, pero cuando pudo creer que los trabajos de sus amigos daba resultado, aprovechó los momentos para celebrar una conferencia política con el duque de Tetuán, conferencia que se repitió ayer tarde.

Estos dos hombres públicos hablaron extensamente sobre todos los sucesos de actualidad, campaña administrativa, proyectos que abriga el gobierno para el porvenir, ferrocarril Central de Cuba, optimismos del señor Sagasta, actitud de muchos políticos, detalles del célebre proceso de la calle de Fuencarral, rumbos que la política puede tomar en plazo más ó menos breve y cuanto puede interesar, en fin, en los actuales momentos.

Los señores duque de Tetuán y Romero Robledo, que ya coincidieron en los últimos discursos de la pasada legislatura en las cuestiones económicas, coinciden hoy en considerar necesaria y estimar que se impone la reorganización de los partidos antiguos que vivieron con la restauración, para constituir los definitivos á cuyo amparo debe vivir la regencia.

Coinciden también en apreciar de la misma manera cuantos puntos tratan sobre política.

—*La Monarquía dice*:

“Hemos de decir con lealtad, que han podido votar al señor conde de Malladas más conservadores de los que ayer le otorgaron sus sufragios.”

—De elecciones se sabe á las tres de la madrugada que en Albuñol ha triunfado, sin oposición, el Sr. Aguilera, por 821 votos.

En Cervera llevaba el Sr. Sanchez Román 371 votos, y 263 el Sr. Torres, faltando el resultado de dos secciones.

En Zalamea, el Sr. Bertemati, 549, el Sr. Sánchez Arjona 83 y el Sr. Ortiz de Pinedo 97: falta una sección, que se cree no altere el resultado.

—La Sociedad Española de Higiene ha acordado abrir un concurso de premios para los autores de Cartillas higiénicas, en las cuales, descartando las investigaciones de la ciencia y el estudio puramente doctrinario y técnico, se dé al público, traducido en reglas prácticas y conclusiones sencillas, todo lo que la misma ciencia ha conseguido alcanzar para prevenir las enfermedades y para mejorar las condiciones higiénicas de la vida.

A este fin anuncia los siguientes temas: 1.º “Alimentación del niño durante los primeros años de la vida (limitación y peligros de la alimentación mixta).” 2.º Un tema de higiene á elección libre de los concursantes.

Para cada uno de estos temas habrá un premio y un accésit; el premio consis-

tirá en un diploma de sócio correspondiente, si el autor no perteneciera ya á la sociedad, y la suma de 250 pesetas; el accésit consistirá sólo en el diploma indicado. El jurado podrá conceder menciones honoríficas á los trabajos que las merezcan.

Las cartillas se presentarán en la secretaría de la sociedad, Montera, 22, bajo, todos los días no feriados, de doce á cinco de la tarde, hasta el día 1.º de Octubre de 1888.

Dichas cartillas podrán estar escritas en castellano, francés, italiano, portugués ó latin, y tendrán, próximamente, la extensión correspondiente á un pliego de impresión (16 páginas en 8.º). La Sociedad publicará, si sus medios se lo permiten, los trabajos premiados.

Todas las Cartillas presentadas al concurso quedan como propiedad de la Sociedad: los autores de las premiadas no podrán publicarlas ni reproducirlas sin permiso de la misma.

A este concurso podrán aspirar todos los españoles y extranjeros que remitan sus cartillas en el plazo señalado, sin firma y llevando cada una un lema igual al que tendrá un sobre cerrado en que se declare el nombre y residencia del autor.

El resultado del concurso se hará público en la inauguración del curso académico próximo.

Los sobres que contengan los nombres de los autores no premiados, se inutilizarán.

Refieren los periódicos valencianos que el viernes por la noche, cuando regresaba á su casa en compañía de sus dos hijas el militar retirado don Dionisio López Santos, se acercó un desconocido y le asestó por detrás una cuchillada en el cuello, desapareciendo inmediatamente, sin que el herido ni sus hijas llegaran ni á conocerle siquiera. El señor López Santos fué conducido al hospital, siendo grave su estado.

#### Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 7 de Agosto de 1888.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

El Consejo de Ministros que se celebró ayer en la presidencia, fué de larga duración, y si bien en él no se trató de ningún asunto político que entrañara interés, le ofreció no escaso en cuanto á lo que al país concierne, que es hacer administración, tratándose de los presupuestos para el próximo año económico, en los que se harán las posibles economías, debiendo quedar presentados los parciales para mediados de Octubre, y examinados que sean en Consejo, proceder á la confección del general de gastos é ingresos.

Los asuntos relacionados con el Ministerio de Ultramar, también fueron examinados con detenimiento, especialmente el estado económico; y respecto á la cuestión de los alcoholes, se acordó que el señor Canalejas, con el señor Marqués de la Vega de Armijo y el Ministro de Hacienda, estudien el asunto y propongan una reforma que satisfaga en lo posible las reclamaciones presentadas contra la ley.

Por último se propuso la conmutación de pena á tres reos sentenciados por el Tribunal Supremo, en causa procedente del Juzgado de la capital de la Isla de Cu-

ba, y se dió cuenta del estado en tramitación del expediente de construcción de cruceros y torpederos por la industria del país.

Anoche partió para San Sebastián el señor Romero Robledo, que fué despedido en la estación del Norte por muchos de sus amigos políticos, entre ellos el señor Ducazal, que ha estrechado aún más sus relaciones con el exministro de la Gobernación, agradecido á la muestra de deferencia que le ha dado al abandonar las frescas playas, solo por prestarle su sufragio ayudando al triunfo de su candidatura.

Respecto á elecciones en provincias, no hay todavía datos precisos, pero por noticias particulares se asegura que ha resultado triunfante en Cervera del Río Pisuerga el candidato gamacista señor Torres Almunia, contra el ministerial señor Sánchez Román, aunque sin expresar la diferencia de votos; en Albuñol, don Alberto Aguilera, sin oposición, por 821 votos, y en Aracena, don Manuel Bertemati, ministerial, por 547, habiendo obtenido 97 el señor Ortiz de Pinedo y 87 el señor Sánchez Arjona: en todas partes se ha verificado el acto en medio del mayor orden.

El periódico oficial inserta hoy un decreto reformando el reglamento de propiedad intelectual en cuanto á obras musicales.

También se ha expedido una circular disponiendo la disminución de 23 hombres en cada batallón de infantería, con lo cual se producirá una gran economía en el presupuesto de Guerra.

Dáse como cierto que el gobierno no ha pensado en adelantar la fecha en que las Cortes han de reanudar sus tareas, y que éstas no se verificará hasta la segunda quincena de Noviembre, á menos de que ocurriera algo imprevisto.

Está desmentida en serio, la dimisión del Alcalde de Madrid señor Abascal.

*El Correspondiente.*

#### CALENDARIO DEL AGRICULTOR

Agosto.—Se siembran acelgas, achicorias, adormideras, ajos, alforfón, algarrobas, apio, arvejas, brécol tardío, cebollas primerizas, coles de invierno, coliflores de primavera, escarola, habas y otras leguminosas, lechugas, nabos, rábanos, remolachas, verdolagas; avena y centeno para forraje del ganado durante el otoño, invierno y principio de primavera, y en los países cálidos, alcarabea, anís, cominos, dátiles de palmera y palmito. Se plantan esquejes de agerjo, hijuelos y barbados ó bochados de yerba buena y matas de los semilleros de fresa. Se trasplantan brécoles de Navidad, coles de invierno, escarolas, lechugas y tomates. Se dan frecuentes riegos á los apios, calabazas, cardos, cohombrillos, coliflores y pepinos. Comienza la recolección de las hojas de espinaca, y á madurar el hinojo de Florencia, cuyos tallos tiernos se aprovechan hasta Enero. Se recogen los pimientos, que han de reducirse á polvo.

Se atan los cañamos, porque si se espera al mes siguiente, suele perjudicar el frío á los que deben ser sumergidos en el agua. Se siembran claveles, espuelas perennes, jazmines, verbenas y violetas, y las plantas de jardín tardías, que no se hayan trasplantado en los dos meses anteriores, se someten á ésta operación, cuidando de verificar el arranque de manera que lleve to-

do el cepellón posible. Se trasplantan los almendros y las higueras. Se despuntan los brotes del manzano, melocotonero, peral y prisco; cuidando los de las espaldaras, que deben conservarse, para mantenerlos en la forma conveniente. En las tierras tardías puede verificarse aún el ingerto de escudete con naranjos y perales. Se preparan los higos secos, y en las comarcas meridionales maduran las castañas y nueces, no siendo conveniente precipitar, con el vareo, su caída, porque ésta operación ocasiona daños y mutila los árboles, siendo preferible recogerlas á mano ó esperar que se caigan.

Se abren los hoyos, en que han de plantarse árboles, para que la tierra se ablande, esponje y absorba de la atmósfera principios fertilizantes. Se da, en los olivares, una labor de arado, y una ligera en los viñedos, para refrescar la tierra y extirpar las malas yerbas. Se despuntan las vides, y se recortan los pámpanos, especialmente en las provincias del Norte y del Oeste, para facilitar el paso de los rayos solares hasta los racimos, que tenga la planta en su parte baja. La *Filoxera* aparece en estado alado, y debe comprarse la acción que hayan ejercido los medios de extinción aplicados anteriormente, para repetirlos si resultaron ineficaces. Comienza la vendimia para el vino; en las bodegas se hace el trasiego de verano, y se preparan las pisadoras, prensas, cocederos, envases y demás útiles. Debe cuidarse el ganado, para que no sufra los efectos del calor, con el cual están los caballos propensos á padecer inflamaciones; y el vacuno y lanar á contraer enfermedades si beben estando sudados. Se evitará que los cerdos beban aguas encharcadas ó corrompidas, coman alimentos pasados ó tengan pocilgas sin asco.

#### Gacetillas.

—A “*La Lealtad*.”—Visto el motivado y persistente proceder de dicho colega con el DIARIO DE CÓRDOBA, desde hoy cortamos toda comunicación periódica con él, siendo la vez primera que la dignidad nos ha obligado á adoptar esta sensible resolución durante nuestra larga vida. Respecto á la conducta del DIARIO, la sometemos en un todo á la calificación, si á bien lo tienen, de todos nuestros queridos colegas locales. Por lo demás, el día 27 de Julio dijimos cuanto teníamos que consignar respecto á la discusión á que sin ser polemistas nos llamaba el colega repetidamente. Aquel artículo, hijo de una esquisita y mal correspondida cortesía, resume todo cuanto teníamos que decir en el asunto, que aseguramos no volvería á ocuparnos más. Y lo hemos cumplido, á pesar de las provocaciones casi diarias é injuriosas que se nos han dirigido para que repitamos lo que nuestros lectores tienen aprendido de memoria.

—*Velada*.—En las espaciosas calles inmediatas á la iglesia parroquial de San Lorenzo se verificará mañana la tradicional velada que antaño se celebra en aquel populoso barrio, á donde acudirán la banda de música del Municipio y probablemente la del batallón Cazadores de Cataluña, cuyo concurso se solicitará del digno jefe de dicho cuerpo. El teniente de Alcalde señor Canales y el concejal señor Cáceres, encargados previamente de cuanto concierne al mejor re-

sultado de esta popular fiesta, disponen lo necesario á fin de que la velada de mañana no desmerezca de las celebradas en años anteriores. Según tenemos dicho, hay muchos pedidos para las instalaciones de puestos; se colocan banderas y gallardetes en el trayecto comprendido entre el Arroyo de San Lorenzo y la plazuela de los Olmos, aumentándose convenientemente la iluminación en aquellos amplios lugares. Según nos aseguran, los señores de la Comisión referida se proponen obsequiar á sus compañeros del Municipio con un espléndido refresco que será servido la noche de mañana en los jardines de la rotonda.

—*El vigia*.—Para el 21 anuncian—que tendremos tempestad.—Otras salieron fallidas...—veremos si esta es verdad.

—*Música*.—Esta noche concurrirá la banda del Municipio á la calle-paseo del Gran Capitán.

—*Recaudación*.—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 7 del corriente.—Central, 157 pesetas y 45 céntimos.—Puente, 689'07.—Pretorio 489'74.—San Sebastian, 374'98.—Victoria, 265'68.—Matajero, 671'88.—De las 2648 pesetas y 80 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1118'46.—A la provincia y Municipio 1118'62.—Adicionadas, 411'72.

—*Peticion*.—De acuerdo con lo que dijo ayer nuestro ilustrado colega *El Adalid*, respecto á la elevada temperatura que se siente en el salón alto capitular, rogamos al señor Alcalde que durante la presente estación, se sirva disponer que las sesiones se celebren en el salón bajo ó en otro lugar más cómodo é higiénico de lo que resulta la sala capitular con su extraordinario número de luces y falta de ventilación. Resolviéndolo así ganarán los señores concejales y nada perderán los representantes de la prensa que acuden á aquellos públicos actos.

—*Preludios*.—El Excmo. Ayuntamiento de esta capital ha designado á los señores que componían la comisión especial de la última feria de Nuestra Señora de la Salud, para que entiendan en todo lo relativo á la del día ocho del próximo Septiembre. Esperamos que dichos señores darán impulso á este mercado, por el interés que en si entraña, y aumentarán los atractivos de aquella antigua feria.

—*Antiguallas*.—De espacioso salón en el medio,—en confuso montón aplaudidos,—ven mis ojos los restos desechados de mil antiguallas.—Casco, libros forrados en cuero,—ya rotas sus páginas,—y con mellas, señales del tiempo,—puñales y espadas,—que testigo y actores serían—de grandes hazañas,—dó mil héroes mostraron un día—valor y pujanza.—Junto tónicas, ricas de Tiro,—la negra sotana, la ropilla lujosa de un diestro—con oro bordada,—la severa capucha de un fraile—mordida de ratas,—y el lujoso abanico que un día—sirviera á una dama,—para ser confidente de amores—ocultando el rubor y las lágrimas.—La tarde caía con lánguidos rayos,—el sol alumbra,—y en oculto rincón, en la sombra—de la noble estancia,—ví llegaba hasta mí silencioso—un vago fantasma,—que me dijo con voz lastimera;—escúchame y calla.—Mas ¿quién eres? repuse con miedo.—Soy la edad pasada,—y te voy á contar una historia—hablando por estas rotas antiguallas.—Este libro nutrió á muchos sábios—con ciencia ignorada,—y por él las verdades circulan—y crecen y

— 442 —  
sus ganados, un trozo de viñedos cercano á este lugar, y una humilde casa en un villorio que se extiende á media legua de aquí, en dirección de la costa.

“Firmada la paz, yo volví á mi nido querido, y encontré que, excepto el techo de bálago que guardecia de la intemperie las venerables canas de mis padres, todo lo demás había sido incendiado, talado, saqueado.

“La morada de mi primo mantenía únicamente sus cuatro paredes de ladrillo en pie.

“El resto desapareció á impulsos de la borrasca.

“Mi primo no volvió.

“Supe que era sargento primero: que se había distinguido en la guerra: que se había casado con una guapa cantinera de las que hormiguan en los campamentos, y por último, que había decidido no dejar el servicio de las armas. Su chozo quedó en el mismo estado de mutilación, porque yo no contaba con medios suficientes para sus necesarios reparos. La municipalidad del distrito se

— 447 —  
una especie de chasquido agudo, acompañado, monótono.

“Mugía sordamente el torrente. Ráfagas de un cierzo helado y húmedo que soplaban del N. E., penetraban por la encañonada garganta de las montañas; giraban como torbellino en redor del estrecho recinto y se colaban por las múltiples hendiduras de la granítica cordillera, aullando fúnebremente, cual si roncás y desapacibles voces entonarían á distancia un *De profundis* al pie de mortuorios túmulos.

—Honrado pastor, le dije. Yo he podido observar por mí mismo esa singularidad de los quejidos del viento entre estas montañas, cuando te arranqué de la especie de funesto necrópolo donde yacías casi sin vida.

“Y os haría estremecer... ¡estremecer de terror, joven señor!... Pero escuchad. La higuera sacudía su voluminosa copa sobre la mal segura techumbre de nuestro chozo, que retumbaba cual si le faltase su apoyo natural.

“Y chisporroteaba la llama del hogar;

— 446 —  
na idolatrada, la dije, y la abracé con efusión.

“¡Ay!... cuán frágil, engañosa y deleznable es la felicidad humana, jóvenes! ¿Lo creeríais? En el momento en que yo sellaba con un casto beso mi juramento—juramento que nos fué fatal, como todos los que se pronuncian imprudentemente, sin pesar bien sus consecuencias:—en ese momento penetraba por el valle la causa, inocente quizá, del catástrofe que ha hecho correr raudales de llanto bajo mis párpados abrasados: que hame precipitado desde el quinto cielo de mis sueños de oro, en gran parte realizados, al negro antro de un dolor inestinguible, inconsolable.

“Era... según os he dicho, caballeros, la noche del 13 de enero de 183... La lluvia caía espesa y rápida sobre el valle. Al estrellarse los gruesos chorros de casi conjelada agua contra los ángulos prominentes de las rocas, ó contra las secas ramas de los árboles, producían

— 443 —  
encargó de sus modestos bienes, hasta que él ó sus herederos reclamasen.

“Una noche...—era el 31 de enero de 183...—yacía mi buena esposa, no restablecida aun de su reciente parto, yacía sentada junto al hogar, sosteniendo á nuestra recién nacida hija, que sin duda soñaría con blancos arcángeles vistiendo estrelladas tónicas azules; sosteniéndola dormida en sus brazos y mirándola con esa delicia inefable, arrobadora, indecible, con que las jóvenes madres contemplan al fruto primero de su casto amor. Por lo que á mí hace, después de encerrar el ganado bajo el cobertizo en compañía del perro guardián; de concluida la faena del pienso y de ordeñar las vacas y ovejas, colocando las vasijas de barro que contenían la humeante leche en sus lugares correspondientes, para que posado el líquido flotase la nata sobre su superficie, como la espuma so la bullente oía, corrí al lado de mi tierna Zacarina y de su pequeño ángel.

“Besé su tersa frente, pálida todavía

...Este acero sirvió á Carlos V.—  
...muchas batallas.—y un Francisco I en  
...nos rindió sus armas.—La setena  
...fue muy respetada.—y sirvió al Santo Oficio que tuvo  
...en España.—El estoque que  
...dió á mil diestros—laureles y fama,  
...y por él Pepe-Hillo valiente—logró  
...la capucha del fraile,  
...roturas y grasas.—fue del  
...que ostenta—roturas y grasas.—fue del  
...Padre Marchena, que tuvo—su sólo en la  
...Rábida,—y hoy ya ves, unas cosas y otras  
...aquí arrinconadas,—solo esperan mo-  
...rir, cuando menos—entre rojas llamas...  
...Quise hablarle y no pude, perdióse—el  
...vago fantasma,—desperté y comprendí en  
...el instante—que solo soñaba.

**—Ventajas.**—Las de las veladas del  
...estío no se reducen á llevar á ciertos ba-  
...rrios en determinadas noches la anima-  
...ción y el solaz. Tienen la de que ciertas  
...apartadas calles sean visitadas por los  
...empedrados, y se cuida del ornato y  
...aseo de sus casas. Así se hace ahora en  
...las de la velada de San Lorenzo.

**—Dama distinguida.**—Se cree  
...que vendrá la Excm. señora Marquesa  
...de la Vega de Armijo á Córdoba, á pasar  
...una temporada el próximo otoño en su  
...pintoresca huerta de los Arcos.

**—Exámenes.**—El quince de Sep-  
...tiembre empezarán los extraordinarios en  
...la Escuela Normal de Maestros de esta  
...capital, y concluidos estos, tendrán lugar  
...los de reválida. Podrá solicitarse el exá-  
...men durante el corriente mes.

**—Defunción.**—En las primeras ho-  
...ras de la mañana falleció ayer en esta  
...capital don Juan Casana y Cañete, antiguo  
...industrial muy conocido en Córdoba, en  
...donde contaba con muchos amigos. Los  
...funerales se verificarán esta tarde á las  
...cinco y media en la iglesia parroquial de  
...Santiago. Acompañamos á la viuda é hi-  
...jos del finado en la justificada pena que  
...les produce esta sensible pérdida.

**—Subasta.**—El 18 se subasta en el  
... juzgado de Montoro la casa número 6 ca-  
...lle Maestra, de Villa del Río, por el tipo  
...de 1145 pesetas y 25 céntimos.

**—Efermérides.**—Hoy.—1171.—  
...Memorable inundación en los valles del  
...Moncayo, en Aragón.—1215.—Muere el  
...arzobispo don Rodrigo, testigo y cronista  
...de la batalla de las Navas.—1492.—Lle-  
...gada de Colon á las Canarias.—1521.—  
...Toma de Belgrado por Soliman II.—  
...1757.—El marqués de Moncalm, al frente  
...de los Canadenses, toma á los ingleses  
...el fuerte de Jorge.

**—No hay remedio.**—Dando á ca-  
...da uno lo que es suyo, hemos aplaudido  
...en uno de nuestros números anteriores el  
...loable celo de la comisión del Ayunta-  
...miento que ordenó se recogiese por los  
...peones camineros la abundantísima capa  
...de polvo que cubría la calle de los Teja-  
...res y el camino que conduce á la estación  
...de los ferro-carriles, logrando de este mo-  
...do que los viajeros penetraran en la po-  
...blación sin pasar antes por la dura ne-  
...cesidad de verse envueltos en la densísima  
...nube de polvo que levantan los innumera-  
...bles vehículos que corren por aquellos si-  
...tios constantemente y en distintas dire-  
...cciones. Por el momento se ha remediado  
...el mal, pero el beneficio no lo ha reportado  
...el público mas que á medias; ¿en qué con-  
...siste esto? es muy fácil averiguarlo, y  
...nuestra autoridad local así habrá de  
...comprenderlo. Consiste todo en que so-  
...lo hay doce pipas destinadas al riego de  
...la población, cuando hacen falta 48 por  
...lo menos; consiste tambien en que aquel  
...concurrido parage debía regarse dos veces  
...al día, por la mañana temprano y á la  
...caída de la tarde, y esto, invirtiendo 10 ó  
...12 pipas de agua en cada riego, en vez de  
...2 ó 3 que ahora se invierten. Así se llenar-  
...ían las necesidades de este servicio, has-  
...ta que pudieran establecerse las mangas  
...y bocas de riego, que el aumento de po-  
...blación en aquellos sitios y las necesida-  
...des del público demandan imperiosamen-  
...te. Sometemos de nuevo esta cuestión al  
...celo del señor Alcalde, y esperamos con-  
...fiantemente que nuestras súplicas serán  
...atendidas, pues somos en ello el eco de  
...la pública opinión y atendemos en primer  
...término á las necesidades y legítimas as-  
...piraciones del vecindario de Córdoba.

**—Importante.**—Con gusto hemos  
...sabido que es crecido el número de artis-  
...tas de esta capital que se proponen remi-  
...tir á la Exposición que proyecta el activo  
...Ateneo de Córdoba, manufacturas de los  
...diferentes oficios á que se consagran. Mu-  
...cho nos congratula lo dicho y excitamos á  
...todos los artistas de esta ciudad á que  
...concurran á él solemne y en el nombre  
...de esta capital que se proponen remi-  
...tir á la Exposición que proyecta el activo  
...Ateneo de Córdoba, manufacturas de los  
...diferentes oficios á que se consagran. Mu-  
...cho nos congratula lo dicho y excitamos á  
...todos los artistas de esta ciudad á que  
...concurran á él solemne y en el nombre  
...de esta capital que se proponen remi-  
...tir á la Exposición que proyecta el activo  
...Ateneo de Córdoba, manufacturas de los  
...diferentes oficios á que se consagran.

**—Obligaciones.**—Las que el mes  
...anterior pesaban sobre el presupuesto de  
...la Diputación provincial, importaban pe-  
...setas 104.817 y 83 céntimos.

**—Enfermo.**—Con pena hemos sabi-  
...do se halla en aquel estado el laureado  
...poeta, compañero que fué en la redac-  
...ción del DIARIO é ilustrado amigo señor  
...don Manuel Fernández Ruano. Hacemos  
...votos por su total y pronto restableci-  
...miento.

**—Viaje.**—Ayer salió de esta capital,  
...con dirección á Barcelona, Paris, Lyon y  
...otras capitales del extranjero, el señor don  
...Patricio Marín, socio de la importante ca-  
...sa que viene girando en esta plaza bajo  
...el nombre de "Carrillo, Marín y Hermanos."  
...El señor Marín se propone visitar  
...las principales fábricas de tejidos de aque-  
...llas poblaciones, para verificar las com-  
...pras de géneros de invierno, con destino  
...á su favorecido establecimiento.

**—Sucesos locales.**—He aquí los  
...ocurridos ayer. Por limpiar un pozo negro  
...sin la correspondiente licencia y á hera  
...inconveniente, ha sido denunciado un ve-  
...cino de la calle de Ruano Giron. Ante-  
...anoche, entre ocho y nueve, se declaró un  
...pequeño incendio en un establecimiento  
...de sastrería de la calle Espartería, siendo  
...presa de las llamas algunos efectos de es-  
...casso valor: fué extinguido por un guardia  
...municipal y algunos vecinos. En la pla-  
...zuela de Frias promovieron escándalo un  
...hombre y una mujer, dirigiéndose pala-  
...bras ofensivas. Tres individuos se baña-  
...ban completamente desnudos en las inme-  
...diaciones del Puente, contraviniendo lo  
...ordenado sobre el particular. En la calle  
...Consolación fué detenida una mujer em-  
...bragada, que insultaba á los transeuntes.  
...Ha sido denunciado el dependiente de una  
...carnecería, que al despachar cuatro kilos  
...de carne dió al comprador 320 gramos de  
...menos. También ha sido denunciada una  
...mujer por ocupar las baldosas al sentarse  
...á la puerta de su casa, interceptando el  
...paso. Otra denuncia de una mujer, ve-  
...cina de la calle Dormitorio, por haber  
...convertido en cuadra la vía pública, dando  
...de comer á una caballería en la puerta de  
...su casa. En una panadería de la calle de  
...Eumedio (Alcázar Viejo) se produjo un  
...incendio que partió de la chimenea, te-  
...niendo necesidad de destruir parte de ella  
...para localizarlo las personas que acudieron.

**—Regalo.**—Para la rifa en favor de  
...las Escuelas Católicas en Cádiz, han con-  
...tribuido nuestro amigo y paisano el señor  
...don Emilio Jurado y su distinguida seño-  
...ra con dos bonitas canastillas, dos floreros  
...y una batea.

**—Mercado de harinas.**—En el de  
...Valladolid, se vendieron en la anterior se-  
...mana 24 vagones de ellas, con peso de  
...20900 arrobas, habiéndose remitido á Cór-  
...doba dos de la fábrica de la Trinidad, cla-  
...se 1.ª, á precios reservados, siendo los  
...corrientes 15 reales arroba de 1.ª, 13 de  
...2.ª y 11 de 3.ª.

**—Lotería Nacional.**—En el sorteo  
...verificado anteayer, ha correspondido á  
...Pozuelo el premio de 250.000 pesetas, en  
...el número 13.955; á Cádiz el de 125.000  
...en el 2.584; á Jerez de la Frontera el de  
...60.000 en el 4.939 y á Madrid el de 30.000  
...en el 15.510. Los doce de 5.000, se distri-  
...buyeron entre los números siguientes:—  
...14.851—819—1.080—3.701—5.489—  
...7.270—2.218—15.147—8.054—2.513—  
...1.821 y 8.901; de los cuales siete se habrán  
...expedido en Madrid, uno en Alcañiz, uno  
...en Zamora, uno en Barcelona, uno en Vi-  
...toria y otro en Badajóz.

**—Permuta.**—La Comisión provin-  
...cial ha accedido á los deseos de don José  
...Luque Priego, practicante de la clase de  
...segundos con destino á la Casa Socorro-  
...Hospicio y don Manuel Morales Pérez que  
...egerce igual cargo en la Casa de Socorro  
...del distrito de la izquierda de esta capi-  
...tal, para que puedan permutar dichos des-  
...tinos.

**—Disposición.**—Por real decreto  
...fecha 4 del corriente se ha modificado el  
...artículo 101 del reglamento para la ejecu-  
...ción de la ley de Propiedad intelectual,  
...respecto á las obras musicales en este sen-  
...tido: "La ejecución de las obras musicales  
...en funciones religiosas, en actos militares,  
...en serenatas y solemnidades civiles á que  
...el público pueda asistir gratuitamente, es-  
...tará libre del pago de derechos de propie-  
...dad y de la obligación del previo permiso  
...del propietario, con tal de que se ejecuten  
...dichas obras en la forma en que éste las  
...haya publicado."

**—Tarifa de transporte.**—La com-  
...pañía de los Ferro carriles andaluces anun-  
...cia al público que desde mañana se pondrá  
...en vigor la tarifa especial núm. 11 (nuevo)  
...aprobada por Real orden de 18 de Julio  
...de 1888, para el transporte á pequeña ve-  
...locidad de materiales de construcción en  
...varias de las líneas de la red de esta Com-

**—Fondos municipales.**—La cuen-  
...ta de los del tercer trimestre del anterior  
...ejercicio en Espejo contienen por in-  
...gresos 32.150 pesetas y 44 céntimos, y  
...por pagos 29.381 y 46. La de Encinas  
...Reales 31.331 y 71 por el primer concep-  
...to y 30.076 y 98 por el segundo.

**—Ferias.**—En la provincia de Jaen  
...se verificarán en este mes las siguientes  
...ferias: el día 10 en La Guardia, el 13 en  
...la capital, el 18 en Santisteban del Puer-  
...to, el 19 en Torredelcampo, el 20 en Ibro,  
...el 25 en Campillo Arenas, el 24 en Mar-  
...tos y Sabote y el 28 en Linares.

**—Siga la broma.**—En Barcelona  
...han empezado á circular monedas falsas de  
...dos pesetas, acuñadas con el busto de Al-  
...fonso XIII. Según parece, es fácil reco-

**—Nocerlas,** pues además de algunas imper-  
...fecciones, tienen muy mal sonido.

**—Siniestro.**—En la mañana del  
...mártes se declaró un violento incendio en  
...el almacén de papel y depósito de fósfo-  
...ros de los señores Fernández García y  
...Compañía, situado en la calle Mercaderes,  
...número 42, en Sevilla. Por muy pronto  
...que se acudió, el incendio hizo presa en  
...los objetos que formaban dicho almacén,  
...quemándose todos, y quedando la casa,  
...que no es muy grande, casi en alberca.

**—Ferrocarriles.**—A fin de expo-  
...ner la gravedad de las infracciones de ley  
...y abusos que cometen nuestras Compa-  
...ñías, ha celebrado una importante confe-  
...rencia con el señor Ministro de Fomento  
...el señor Diaz Forcada. El señor Canale-  
...jas, que le dispensó una acogida muy afec-  
...tuosa, dijo que tenía en estudio varias é  
...importantes soluciones que en breve ve-  
...rían la luz pública, considerando la cues-  
...tión de ferrocarriles como uno de los pro-  
...blemas más importantes para el desarrollo  
...de la riqueza de las naciones y los princi-  
...pales asuntos que merecerían toda su  
...atención mientras estuviera en el ministe-  
...rio de Fomento.

**—¡Demonio!**—Una de estas noches  
...le cortaron las borlas del bastón de man-  
...do en el teatro al alcalde Sevilla. Mala  
...broma.

**—Dulce fruto.**—Dicen de Gandía  
...que ha comenzado el escaldeo de la uva para  
...convertirla en pasa. Según noticias, hay la  
...presunción de que este año alcanzará buen  
...precio el citado fruto, pues habrá menos  
...cantidad que el pasado año, y además fal-  
...tan existencias del anterior y los merca-  
...dos consumidores lo esperan con alguna  
...impaciencia.

**—Vegetación.**—En los viveros del  
...ramio que don Angel Vilaplana posee en  
...el término municipal de Alcoy, se observa  
...que dicha planta ha adquirido una lozania  
...y desarrollo muy grande, pues hay tallos  
...que miden nada menos que dos metros  
...cincuenta centímetros, formando su con-  
...junto un verdadero espesísimo bosque,  
...digno de ser admirado.

**—Fiesta.** El 25 se celebrarán los  
...Juegos Florales en Vitoria.

**—Al regreso.**—Mira, esposa, me  
...ha disgustado mucho verte en el Gran  
...Capitán coqueteando con ese joven de bi-  
...gote negro: ¿no sabes que eso no está bien  
...en una señora casada?—Sí; pero el caso  
...es que ese joven lo ignoraba.

**—OHARADA**  
—  
Prima repetida el niño,  
dos y tres en las farmacias,  
y mi todo indispensable  
para el progreso en las fábricas.

**—Solución á la charada anterior**  
COL-ME-NA.

**Las prensas Cousinou, tan co-**  
...nocidas por la sencillez de su mecanismo  
...como por el poco sitio que ocupan, su mar-  
...cha regular, las grandes presiones que  
...ejercen, fácil extracción de los líquidos, y  
...sobre todo su construcción sólida y precios  
...favorables, han logrado alcanzar el justo  
...renombre de que gozan.

Su inventor las ha dotado de un nuevo  
...aparato denominado trasmisor combina-  
...dor de fuerza y movimiento, cuyo aparato  
...está provisto de un dinamómetro para  
...marcar las presiones, y funciona con hom-  
...bres, caballerías ó máquina á vapor. Ade-  
...más, por este medio se obtiene una mar-  
...cha completamente uniforme y sin sacu-  
...dimiento de ninguna especie á la prensa.

En los almacenes del señor Cousinou-  
...Rábida 12 y 14, en Sevilla, hay prensas  
...montadas para el libre examen del públi-  
...co; de aceitunas, de uvas nuevos modelos,  
...pisadoras de uvas, desmenuzadoras de oru-  
...jo, movimiento para rulos, bombas de tra-  
...siego y de riego, arados, ventiladores y  
...máquinas para corcho, etc.

Se remiten gratis catálogos con la lista  
...de compradores de las mencionadas pren-  
...sas.

**Desde que se conoce el Pec-**  
...toral de Anacahuita la tisis y demas en-  
...fermedades del pecho, la garganta y los  
...pulmones, no tienen ya razon de ser.

Al por mayor, señores Vicente Ferrer  
...y Compañía, Plaza Moncada, Barcelona.

**ALCALDIA CONSTITUCIONAL**  
DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados con mo-  
...tivo de las obras ejecutadas en la casa  
...número 4 calle de Muñoz Capilla, para  
...habilitarla con destino á la escuela de  
...niñas de Santa Marina y San Andrés,  
...cuyos trabajos se efectuaron bajo la di-  
...rección del Arquitecto municipal.

**BOLSA DE MADRID.**  
Cotización del 7 de Agosto.  
Consolidado interior, 71'50  
Amortizable, 88'00  
Billetes hipotecarios de Cuba 102'90  
Acciones del Banco, 411'00.

**MERCADO DE CORDOBA.**  
Córdoba: trigo de 38 á 41 rs. fanega.  
—Cebada añeja 20 á 21.—Idem fresca  
19 á 20.—Escalaña á 15.—Habas mazaga-  
nas á 26.—Idem chicas morunas 27.—  
Maiz dentro de la plaza á 40.—En los al-  
macenes 42.—Alpiste 40 á 44.—Alpistón  
40 á 42.—Alpiste de pella 42 á 44.—  
Aceite en los molinos de 38 á 39 reales  
arroba.—Arvejones 36.—Harinas del país  
de 1.ª 16 á 16'50.—Id. id. 2.ª 15 á 15  
1'2.—Idem Castilla 1.ª 19.—Idem id. 2.ª  
18.—Idem Aragón 1.ª 19 y 1'2.—Idem  
id. 2.ª 18.

**Imp. DEL DIARIO DE CORDOBA.**

**Boletín religioso.**

**—SANTO DE HOY.**—Santos Justo y  
...Pastor, mártires.—Mañana, San Lorenzo,  
...diácono, mártir en Roma y natural de  
...Córdoba.

**—JUBILEO CIRCULAR.**—En la Iglesia  
...Parroquial de San Lorenzo, por doña Ro-  
...sario Gómez, en sufragio de su esposo don  
...Juan de Dios Albar.

**—Mañana á las diez,** con asistencia de  
...la Ilustre Comunidad de señores Párrocos  
...y de una comisión del Excelentísimo  
...Ayuntamiento, tendrá lugar en la Iglesia  
...Parroquial de San Lorenzo la fiesta de su  
...Titular, oficiando una escogida capilla de  
...música y siendo orador el R. P. Antonio  
...Pueyo, misionero del Inmaculado Cora-  
...zón de María.

**—El Domingo próximo como segundo**  
...de mes habrá en la Iglesia de Santa Ana,  
...Misa y Comunión general para la Asocia-  
...ción de Hijas de María, á las ocho, y por  
...la tarde á las seis los ejercicios de costum-  
...bre.

**—Los asociados á la Corte de María**  
...visitarán hoy á Ntra. Sra. del Rosario,  
...en San Pablo.

†  
EL SEÑOR  
**DON JUAN CASANA Y CAÑETE**  
ha fallecido.

Su desconsolada esposa doña Dolores  
...Valle; sus hijos don Manuel, don Maria-  
...no, don Juan, doña Encarnación y doña  
...Ana; hijos políticos, hermana y demás  
...parientes del finado  
(Q. E. P. D.)

Ruegan á las personas que por olvido  
...no hayan recibido invitación, se sirvan en-  
...comendarlo á Dios y asistir al funeral  
...que por el eterno descanso de su alma se  
...ha de verificar hoy á las cinco y media de  
...la tarde, en la Iglesia Parroquial de San-  
...tiago, por cuyo favor les quedarán reco-  
...nocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se  
...despide en el cementerio.

†  
**Cuarto aniversario.**  
EL SEÑOR  
**Don José María de Trillo-Figueroa**  
Y BARBERO,  
falleció el 9 de Agosto de 1884.  
D. E. P.

Los Sres. Sacerdotes que gusten apli-  
...car hoy el Santo Sacrificio de la Misa,  
...en la Parroquial de San Pedro, por el  
...alma de dicho señor, recibirán el estipen-  
...dio de diez reales.  
Su desconsolada madre y hermanos rue-  
...gan á sus amigos lo encomienden á Dios.

